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Às oito horas e trinta e três minutos do dia dezesseis de março do ano de dois mil e vinte e 1 

três, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, sob a 2 

presidência do professor João Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da UFLA. A reunião 3 

foi realizada por videoconferência, no endereço meet.google.com/qfi-buod-upp e 4 

transmitida nos termos da Resolução CUNI nº 027/2022 pelo link de transmissão 5 

https://stream.meet.google.com/stream/7cc6f49b-891f-44b6-b04f-4eb00add91e9. Par- 6 

ciparam da reunião os seguintes conselheiros: Valter Carvalho de Andrade Júnior (Vice-7 

Reitor); Regilson Maciel Borges (representante do CEPE); Ana Paula Peconick, Carlos 8 

Eduardo Silva Volpato, Fernando Henrique Ferrari Alves, Francisval de Melo Carvalho, 9 

Helena Maria Ferreira, João Domingos Scalon, Luiz Henrique Rezende Maciel, Moacir de 10 

Souza Dias Júnior e Thiago Alves Magalhães (diretores das Unidades Acadêmicas); André 11 

Geraldo Cornélio Ribeiro, Daiane Alice Henrique Ament, Carlos Eduardo do Prado Saad, 12 

Giancarla Aparecida Botelho Santos, Jeferson Almeida Dias e Rodrigo Garcia Barbosa 13 

(representantes docentes das Unidades Acadêmicas); Adeilson Carvalho, Antônio Elizeu da 14 

Rocha Neto, Chrystian Teixeira Rocha e Rossano Wagner de Lima Botelho (representantes 15 

dos servidores técnico-administrativos); Rafael Gonçalves Rocha e Zacharias Dannyel de 16 

Alencar Guedes Fontes (representantes dos estudantes dos cursos de graduação); Lavínia 17 

Barbosa Oliveira (representante dos estudantes dos cursos de pós-graduação); e 18 

Elisângela Elena Nunes Carvalho e Jacqueline Magalhães Alves (representantes das 19 

políticas de EDI). Em cumprimento à pauta da reunião foram tratados os seguintes 20 

assuntos: Primeiro. Ata da 1ª reunião do CUNI de 25/1/2023. Aprovada. Às oito horas e 21 

trinta e cinco minutos, o Senhor Presidente concedeu o prazo de 15 minutos para o 22 
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encaminhamento de propostas que não constavam da ordem do dia, cumprindo-se assim 1 

o que preconiza os arts. 27 e 28 do Regimento Interno deste Conselho, referente ao 2 

pequeno expediente. Segundo. Referenda da Portaria da Reitoria nº 81/2023 que criou a 3 

Comissão Permanente de Processo Administrativo Sancionatório (CPPAS) vinculada à 4 

Superintendência de Integridade e Correição. O Senhor Presidente relatou para os 5 

conselheiros sobre a iminente transformação da Superintendência de Integridade e 6 

Correição em uma Unidade Setorial de Correição (USC), visando atendimento às 7 

orientações da Controladoria Geral da União (CGU). Informou que o regimento interno da 8 

USC já foi elaborado e será submetido à aprovação deste Conselho após a avaliação pela 9 

CGU. O Senhor Presidente falou também sobre o corregedor, cujo cargo será ocupado 10 

mediante designação feita pelo Reitor, com homologação pelo Conselho Universitário e 11 

mandato estabelecido regimentalmente, de forma a preservar a independência do 12 

corregedor. A edição da Portaria ad referendum do Conselho que criou a CPPAS foi 13 

justificada pela existência de processos administrativos sancionatórios em andamento. 14 

Após esclarecimentos a Portaria foi referendada. Terceiro. Proposta de Regimento Interno 15 

da Pró-Reitoria de Infraestrutura e Logística (PROINFRA). Após a manifestação do 16 

conselheiro Valter Carvalho de Andrade Júnior, presidente da Comissão designada pela 17 

Resolução CUNI nº 044/2021 encarregada de avaliar os regimentos internos da UFLA, o 18 

Regimento da PROINFRA foi aprovado. Quarto. Proposta de Regimento Interno da 19 

Comissão Própria de Avaliação (CPA). Da mesma forma como tratado no item anterior 20 

desta ata, após esclarecimentos, o regimento da CPA foi aprovado nos termos propostos. 21 

Quinto. Proposta de alteração do Regimento Interno da Faculdade de Zootecnia e 22 
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Medicina Veterinária (FZMV). Após esclarecimentos prestados pela conselheira Ana Paula 1 

Peconick foi aprovada a alteração proposta, que objetiva incluir o Biotério Central como 2 

Laboratório Multiusuário da FZMV. Decorrido o tempo para apresentação de propostas 3 

que não constavam da ordem do dia, foi apresentada pelos conselheiros representantes 4 

discentes Zacharias Dannyel de Alencar Guedes Fontes e Rafael Gonçalves Rocha, a 5 

proposta de inclusão na pauta desta reunião, de criação de um cartão provisório para que 6 

os alunos que não estiverem portando a carteirinha do estudante possam utilizar o 7 

Restaurante Universitário. Após a defesa da proposta pelo conselheiro Zacharias, o Senhor 8 

Presidente esclareceu tratar-se de uma ação administrativa que poderá ser estudada e 9 

resolvida conjuntamente pelas Pró-Reitorias de Assuntos Estudantis e Comunitários e de 10 

Planejamento e Gestão. Havendo consenso a proposta não foi admitida no pequeno 11 

expediente, sendo recomendado às Pró-Reitorias a avaliação de atendimento à solicitação 12 

dos estudantes. Sexto. Homologação de nomes para compor o Conselho Deliberativo da 13 

FAEPE, mediante proposta apresentada pelo Reitor da UFLA, por meio do Ofício nº 14 

101/2023/REITORIA; e homologação de nomes para compor o Conselho Deliberativo da 15 

FUNDECC, mediante proposta apresentada pelo Reitor da UFLA, por meio do Ofício nº 16 

79/2023/REITORIA. O Senhor Presidente fez uma ampla explanação sobre as dificuldades 17 

operacionais vivenciadas pela FUNDECC e sobre a retomada das atividades da FAEPE na 18 

gestão dos programas de pós-graduação Lato sensu; e falou sobre as tentativas de ajustar 19 

os Conselhos Deliberativos das entidades visando garantir o pleno funcionamento das 20 

mesmas por meio da colaboração de professores que já têm profundo conhecimento da 21 

situação e que poderão contribuir para a resolução dos problemas administrativos e 22 
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operacionais. Após esclarecimentos colocou os nomes indicados para a apreciação dos 1 

conselheiros, sendo homologados os nomes dos professores Débora Cristina de Carvalho 2 

e Cleber Carvalho de Castro, para integrarem o Conselho Deliberativo da FAEPE em 3 

substituição aos professores Soraya Alvarenga Botelho e Lucas Henrique Pedrozo Abreu, 4 

na qualidade de membros titulares; e ainda homologado o nome do professor Lucas 5 

Henrique Pedrozo Abreu para integrar o mesmo Conselho, na qualidade de membro 6 

suplente, em substituição ao professor Renato Ramos da Silva. Foi homologado também o 7 

nome do Senhor Janderson Fabiano de Carvalho para integrar o Conselho da FUNDECC, 8 

em substituição ao Senhor Alessandro Garcia Paulino, na qualidade de membro titular. 9 

Por oportuno, o Senhor Presidente informou que a Diretoria da FAEPE será assumida pelo 10 

professor Cláudio Lúcio Mendes, que juntamente com a professora Daniela Meirelles 11 

Andrade, Diretora da FUNDECC responderão pelas Fundações. Oitavo. Inclusão da UFLA 12 

como Sócio Institucional no quadro associativo da ANDIFES, nos termos do art. 6º, § 1º e 13 

art. 34 do Estatuto da Associação. O Senhor Presidente esclareceu tratar-se de demanda 14 

induzida pela ANDIFES, para atendimento à mudança do Estatuto da entidade realizada no 15 

ano de 2022, o qual passou a exigir que a solicitação de inclusão das Universidades no 16 

pleno seja aprovada pelo Conselho Superior das Universidades. Prestados os devidos 17 

esclarecimentos e após manifestações, foi aprovada a solicitação à ANDIFES de inclusão da 18 

UFLA no quadro da Associação. Nono. Proposta conjunta da Escola de Engenharia e Pró-19 

Reitoria de Graduação (PROGRAD), de alteração da Resolução Normativa CUNI nº 028, de 20 

6 de junho de 2022, que dispõe sobre o programa institucional de bolsas (PIB/UFLA). O 21 

Senhor Presidente falou sobre a proposta e sobre as manifestações contrárias das 22 
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Unidades Acadêmicas em relação ao proposto. Colocada a proposta em discussão, o 1 

conselheiro Carlos Eduardo Silva Volpato fez a defesa da proposição que visa transferir 2 

para as Unidades, a competência, atualmente da PROGRAD, de realizar processo seletivo, 3 

por meio de Edital, para a concessão do auxílio financeiro ao estudante para participação 4 

em atividades acadêmicas técnico-científicas. O conselheiro pontuou que, uma vez que os 5 

recursos financeiros são descentralizados para as Unidades, não faz sentido a PROGRAD 6 

elaborar o Edital e muito menos fazer a gestão destes recursos e ainda, que não cabe a 7 

seleção de estudantes por meio de processo regido por Edital, quando se tratar de auxílio 8 

para atividades relacionadas à participação em eventos. A seu ver o auxílio para essas 9 

atividades não pode ser confundido com as bolsas destinadas aos estudantes, as quais são 10 

distribuídas por meio de seleção regida por Editais específicos. O Senhor Presidente 11 

concordou com o conselheiro e esclareceu que os auxílios a que fazem juz os estudantes 12 

para participação em eventos, poderiam ser tratados em editais de fluxo contínuo em 13 

conformidade com os recursos financeiros disponíveis em cada Unidade. Considerou que 14 

a manifestação desfavorável das Unidades foi por entender que a competência 15 

aumentaria a sobrecarga de trabalho das mesmas. O conselheiro Rossano Wagner de Lima 16 

Botelho realçou que Programa Institucional de Bolsas revisado em 2022 regulamentou 17 

todos os tipos de auxílios disponíveis aos estudantes e falou da sistemática proposta pelo 18 

regulamento para a concessão dos auxílios. Com relação à necessidade de Edital visando à 19 

seleção de estudantes para receberem os auxílios, o acesso ao recurso público só pode ser 20 

garantido por meio de Edital conforme recomendação do Ministério da Educação, de 21 

forma que o recurso seja disputado por todos os estudantes. A seu ver, o Edital poderia 22 



Ata da 2ª Reunião do CUNI do dia 16/3/2023 - P. 6 
 

ser feito anualmente pela PROGRAD, com especificação da fonte do recurso para o 1 

pagamento. O Senhor Presidente destacou que o vício está na origem quando foi 2 

delegado à PROGRAD tal procedimento. A seu ver o correto seria na Pró-Reitoria de 3 

Assuntos Estudantis e Comunitários (PRAEC), que é a Pró-Reitoria que trata dos auxílios 4 

financeiros aos estudantes. Os Diretores das Faculdades Luiz Henrique Rezende Maciel e 5 

Helena Maria Ferreira também se manifestaram para demonstrar suas preocupações com 6 

a operacionalização dos processos nas Unidades. Os conselheiros Francisval de Melo 7 

Carvalho, Valter Carvalho de Andrade Júnior e Elisângela Elena Nunes Carvalho (Pró-8 

Reitora de Assuntos Estudantis e Comunitários) também fizeram suas colocações. Após 9 

ampla discussão deliberou-se que o auxílio financeiro para atividades acadêmicas técnico-10 

científicas e esportivas terá a coordenação, gestão e controle realizados pela PRAEC e a 11 

execução realizada em conjunto com as Unidades Acadêmicas, respeitados os limites 12 

orçamentários da Instituição. Outras alterações no regulamento do Programa de Bolsas, 13 

se necessárias, poderão ser propostas pela PRAEC, oportunamente. Décimo. Regimento 14 

Interno da Congregação do Instituto de Ciências Naturais (ICN). Após esclarecimentos 15 

prestados pelo conselheiro Valter Carvalho de Andrade Júnior, presidente da Comissão 16 

designada pela Resolução CUNI nº 044/2021 encarregada de avaliar os regimentos 17 

internos da UFLA, o Regimento da Congregação do ICN foi aprovado. Décimo Primeiro. 18 

Assuntos Gerais. O conselheiro Zacharias Dannyel de Alencar Guedes Fontes solicitou 19 

providências para a liberação da piscina do Centro de Integração Universitária (CIUNI) 20 

para os estudantes e reforçou a data de 30 de abril, como data limite para o envio de 21 

propostas ao Conselho Universitário, de nomes para o recebimento de títulos honoríficos. 22 
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A conselheira Elisangela Elena Nunes Carvalho informou que foram concluídos os 1 

procedimentos de manutenção e adequações do CIUNI e que a piscina estará liberada aos 2 

estudantes a partir do próximo dia 18. A conselheira falou também sobre os novos 3 

procedimentos para a utilização de toda a estrutura do Clube. O Senhor Presidente 4 

agradeceu as contribuições do conselheiro Zacharias e informou que as atividades 5 

interrompidas no ano passado devido aos cortes orçamentários estão sendo retomadas 6 

gradativamente, dentre elas a recontratação de pessoal terceirizado que havia sido 7 

dispensado. Falou sobre a possibilidade de utilização, pelos estudantes, de outros espaços 8 

da UFLA para a prática de esportes, como as quadras do “brejão” que estão sendo 9 

revitalizadas e informou da possibilidade que está sendo estudada, de uso do espaço 10 

ocupado pela Equoterapia, após a resolução definitiva das pendências que envolvem a 11 

utilização daquele espaço. Por oportuno esclareceu que o Centro de Equoterapia não é da 12 

instituição e que o espaço é objeto de cessão onerosa com autorização precária de uso, 13 

sendo as atividades desenvolvidas no Centro custeadas por particulares e por várias 14 

prefeituras da região. O conselheiro Rafael Gonçalves Rocha comentou sobre a 15 

subutilização do Centro de Eventos e sobre a qualidade do sinal de internet das salas 16 

localizadas no subsolo da edificação, bem como nas dependências pertencentes ao 17 

Departamento de Educação Física: ginásio de ginástica, pista de atletismo, área da piscina 18 

e salas de aula. O Senhor Presidente esclareceu que o Centro de Eventos, devido à 19 

grandiosidade de sua estrutura, será subdividido por divisórias móveis e que a empresa 20 

contratada para executar o serviço iniciará em breve a reforma, a qual proporcionará um 21 

melhor aproveitamento do espaço e a possibilidade de realização de eventos simultâneos. 22 
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Com relação ao sinal de internet informou que viabilizará junto aos setores competentes a 1 

melhoria do acesso à internet nos locais e que melhorias estruturais também estão 2 

programadas. Informou ainda que todas as ações de melhorias na estrutura em geral do 3 

campus, como o paisagismo e outras que foram proteladas em função dos cortes 4 

orçamentários e de pessoal estão sendo retomadas. O Senhor Presidente deu ciência da 5 

situação orçamentária das instituições, da recomposição do orçamento que deverá 6 

ocorrer no curto prazo e da retomada das obras do campus de São Sebastião do Paraíso e 7 

as obras do Hospital Universitário, cujas ações com a EBSERH e o plano assistencial já 8 

foram concluídas. Às dez horas e cinquenta minutos, nada mais havendo a ser tratado, o 9 

Senhor Presidente agradeceu os conselheiros pela profícua reunião, e declarou a mesma 10 

encerrada. Para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, 11 

após ser aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes à 12 

reunião de aprovação da mesma.  13 
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